



NAZARENO
DE SANTA MARÍA
REGIDOR PERPETUO DE CÁDIZ

MEMORIA ANUAL

EJERCICIO 2023





Conforme a lo previsto en el artículo 91 apartado 2º de las Normas Diocesanas y Estatuto Base de las Hermandades y Cofradías, así como en el artículo 58 apartado 9º de los Estatutos de esta Hermandad y con el fin de que quede constancia en el tiempo, se confecciona esta memoria del curso 2023.

El curso comenzó el martes día 3 de enero de 2023, con ocasión de la celebración de los Cultos del **Dulce Nombre de Jesús**. La imagen del Regidor Perpetuo de la ciudad se encuentra expuesta al pie del altar, por acuerdo de la Junta de Gobierno de la Cofradía. La Solemne Función por la Festividad del Dulce Nombre de Jesús tuvo lugar a partir de las 19:30 horas con el siguiente orden: Rezo del Santo Rosario y Santa Misa, ocupando la Sagrada Cátedra el Rvdo. D. Gabriel Mourente Cano, Vicario Parroquial de la Iglesia Mayor San Juan Bautista de Chiclana. Durante la Función, se realiza la entrega de diplomas a los Hermanos que cumplen más de 25 años ininterrumpidos en la Cofradía. Posteriormente se realizó el rezo de las Letanías del Dulce Nombre de Jesús junto con la Hermandad de la Sagrada Cena de Cádiz, encabezada por su Hermano Mayor D. Manuel Márquez González.

El **Miércoles de Ceniza**, en este año fue exactamente el veintidós de febrero y marcó el inicio de la Cuaresma. En estos momentos, la Cofradía prepara un intenso calendario de Cuaresma, que se inicia el viernes veinticuatro de febrero con la Santa Misa de Hermandad, a partir de las 19:30 horas, en la que el Director Espiritual de la corporación realizará el rito de la ceniza. Entre las actividades preparatorias de la cuaresma, se inició también la distribución del número 43 de nuestro Boletín “Nazareno de Santa María”, como instrumento de comunicación y formación de los hermanos.

El 10 de marzo llega el **Traslado de nuestros Titulares**, desde su Capilla al Altar Mayor de la Iglesia Conventual para la preparación del Quinario.

Celebramos **Solemne Quinario** en Honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno desde el martes 14 de marzo al sábado 18 de marzo, bajo la predicación del Rvdo. Padre Aquiles López Muñoz, Director Espiritual de la corporación. El equipo de mayordomía ha



realizado para la ocasión un altar efímero con profusión de candelera, cera y flores. El 19 de marzo a las 12:00 horas se celebrará la **Solemne Función Principal de Instituto** en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno, y que al igual que en el Quinario, correrá bajo la predicación del Rvdo. Padre Aquiles López Muñoz, Director Espiritual. Al comenzar se realiza la imposición de escapularios a los hermanos y hermanas que han cumplido más de 50 años en la hermandad.

El 21 de marzo se recuperó una estampa emblemática en Santa María que hacía 16 años no se producía, con el **regreso de los Titulares tras la reja del convento**.

El jueves 30 de marzo recibimos en Santa María **la visita de nuestro Padre Jesús de la Salud**.

El 31 de marzo llega el llamado '**viernes de Dolores**', aunque de forma diferente, como la ocasión lo requiere, sin besamanos de nuestra Bendita Titular. El equipo de mayordomía ha puesto todo su empeño en engalanar la Capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno de cara a esta festividad y a la próxima Semana Santa. María Santísima de los Dolores, adopta protagonismo en el centro del altar mayor de la iglesia y la liturgia eucaristía tiene lugar en el mismo sitio, a partir de las 19:30 horas.

Uno de los **estrenos de la Cofradía es la culminación del Simpecado bordado de la corporación**. Una joya de elaboración artesanal realizada en bordados con hilo de oro y orfebrería que se podrá contemplar el Jueves Santo. Una culminación que incluye el soporte y la cruz de remate final, realizadas por los prestigiosos talleres Orfebrería Sanlúcar.

También se estrenó dos nuevas bambalinas.

Durante la **mañana del Jueves Santo**, seis de abril visita de los fieles y devotos a Nuestro Padre Jesús Nazareno como Regidor Perpetuo y a María Santísima de los Dolores.



Acudieron a la misma, autoridades, civiles, militares y religiosas, en dicho acto se le hizo entrega al Sr. Alcalde D. José María González Santos de un cuadro del Nazareno. En la **tarde del Santo Jueves** realizamos la estación de penitencia en la Santa Iglesia Catedral, dando inicio la misma a las ocho menos cuarto. Como siempre, la salida de Nuestros Titulares resultó especialmente emotiva. Con el debido orden y compostura fueron saliendo los hermanos penitentes, seguidos por la Presidencia de autoridades y representantes de entidades vecinales y educativas de nuestro Barrio, así como de las Hermandades de Ecce-Homo, Columna y Sentencia, éstos vestidos con sus correspondientes hábitos penitenciales. Posteriormente hizo su aparición en la calle la Imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno, acompañado por la Agrupación Musical Cautivo de Estepona. Tras el paso y como todos los años, una fila de devotos y devotas acompañaba en penitencia a la Sagrada Imagen.

El viernes 14 de abril se celebró la **ceremonia del Cirio de Pascua**, con numerosos hermanos y devotos de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno y María Santísima de los Dolores.

En el mes de junio, celebramos una de las mayores fiestas de la cristiandad, la **Festividad del Corpus Christi**. La Cofradía participa como cada año acompañando al Santísimo por las calles de Cádiz.

El 29 de junio se realizó la bendición de la **nueva Casa de Hermandad**, un nuevo punto de encuentro para los hermanos, ubicado frente a la Iglesia Conventual de Santa María.

El viernes 14 de julio se celebró el **Festival Solidario de Carnaval en verano**, este evento organizado por la Cofradía del Nazareno de Santa María, se llevó a cabo en el emblemático Baluarte de la Candelaria.

Este evento tiene una doble misión, proporcionar entretenimiento de alta calidad recaudar fondos para la bolsa de Caridad de la Corporación.



En el mes de julio, el día veintidós se celebró la **Solemnidad de Santa María Magdalena** que sirvió para que la Corporación Municipal del Ayuntamiento de Cádiz renovara de nuevo el voto efectuado por el Cabildo Municipal en 1681. Durante este acto la nueva Corporación Municipal, con el Alcalde D. Bruno García de León, recibieron la medalla que los acredita como hermanos natos durante el tiempo que dure su mandato.

El veintinueve de agosto recibimos en la **Capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno** la **visita del Cádiz CF** para realizar la tradicional ofrenda floral al Regidor Perpetuo ante una nueva temporada deportiva.

En septiembre, el **mes de la Virgen** y como mandan nuestros estatutos recibimos con gozo los cultos a nuestra venerada titular María Santísima de los Dolores en los días 12, 13, 14, **Triduo** que ofició el Rvdo. Padre Luís Líbano Dama y D. Miguel Ángel Ventura Naranjo. En esta jornada tuvimos la Exposición del Santísimo, el Rezo del Santo Rosario y la Santa Misa. Ya el viernes 15 de septiembre se celebra, con ocasión de la Festividad de los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora la **Solemne Función Principal** de los citados cultos. Durante la Función, se bendice e impone medallas a los nuevos hermanos y hermanas de la Cofradía.

En el mes de octubre, participamos en los actos de la **Novena de la Virgen del Rosario**, patrona de nuestra ciudad. Una representación de la corporación acude a la Misa como venimos haciendo por tradición, ofreciendo un canasto de alimentos. En esta ocasión, la salida procesional y una representación de esta Cofradía acompañó a la Virgen.

En el mes de **noviembre mes de los Santos Difuntos**, celebramos la Santa Misa dedicada a los fieles difuntos de la hermandad. Como es tradición, la Cofradía del Nazareno recuerda a los fieles difuntos, en especial a aquellos que en vida honraron a nuestra Cofradía haciéndose hermanos.

El sábado 25 de noviembre, tuvimos la **función de los Hermanamientos con las Archicofradías del Ecce-Homo y Columna**.



El **sábado 16 de diciembre**, celebramos en nuestra Capilla el **Primer Retiro de Adviento**, que contó con la participación de numerosos hermanos y devotos. Teniendo un momento de rezo y encuentro, que esperamos se repita.

El **día de Navidad**, se acuerda celebrar el tradicional acto de rezos por villancicos flamencos ante Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Dentro de la **labor social y de caridad** que realiza habitualmente durante todo el año, la Vocalía de Caridad ha gestionado solicitudes de 'apadrinamientos' a familias en riesgo de vulnerabilidad del barrio Santa María, que continuarán mientras sigan existiendo hermanos y hermanas que quieran dar su ayuda y participar de manera directa, garantizándose el anonimato de sus donaciones. Cuando corren momentos difíciles, la solidaridad se hace patente pues siempre hay una persona que tiende su mano a personas que lo necesitan.

Antes de cerrar esta extensa memoria, quisiera destacar el desempeño y la responsabilidad mostradas en todo momento por el Equipo de Mayordomía, los hermanos colaboradores de la Vocalía de Caridad y, en general, por todos los hermanos que han puesto su tiempo y esfuerzo al servicio de Nuestros Titulares.

Debo comunicar a este Cabildo que a fecha treinta y uno de diciembre de dos mil veintitrés, contaba esta Cofradía con mil ciento uno, como resultado de las 50 bajas (4 por fallecimiento, 17 voluntarias y 29 por impago) y 182 altas registradas a lo largo del Ejercicio.

Debo concluir esta Memoria relacionando los hermanos y hermanas que conformaban la Junta de Gobierno a treinta y uno de diciembre de dos mil veintitrés:

- Director Espiritual: Rvdo. D. Aquiles López Muñoz



- Hermano Mayor: D. Jacinto Plaza Villanueva
- Vice-Hermano Mayor: D. José Manuel Verdulla Otero
- Mayordomo: D. Antonio Gonzalez Saucedo y D. Luís Agudo Fernández
- Fiscal: D^a Carmen Maestre Verdulla
- Secretaria: D^a. Encarnación Lamadrid Cardero
- Tesorera: D^a Dolores Verdulla Otero
- Vocal de Juventud: D^a Ana López Rodríguez
- Vocales de Formación y Liturgia: D. Ignacio Vinaza Caballero
- Vocal de Caridad: D. Juan Carlos Sace Moreno y D^a. María Marrero Abruñedo
- Vocal de Cuadrilla: D. Moisés Murga Rodríguez

Queremos tener un recuerdo especial para el Rvdo. Padre Aquiles López Muñoz, por su orientación cristiana. En él hemos encontrado un referente de vida consagrada a Dios y de servicio pastoral a los miembros de esta Hermandad.

Nuestra Junta de Gobierno quiere disculparse por cuantas acciones hayan sido erróneas desde los principios elementales de la Fe cristiana y del interés de la Cofradía. Por todo ello, esta Junta de Gobierno quiere así agradecer a todos los que colaboraron de una u otra forma con la hermandad, desear que esta Junta tenga suerte en el desempeño de su labor, así como animaros a formar parte más viva de la hermandad y sobre todo respaldar ayudar y apoyar con todas vuestras fuerzas para así conseguir una hermandad más grande y cercana a todos los gaditanos.

Damos por concluida esta Memoria del curso dos mil veintitrés en el que he incluido todos los actos más relevantes de la vida de la Hermandad, rogando a Nuestro Padre Jesús Nazareno y a Su Bendita Madre de los Dolores para que nos sigan orientando y animando en el arduo camino de hacer diaria protestación de nuestra Fe en Jesús y María.

De todo lo cual yo, como secretaria de la Inmemorial, Venerable, Pontificia y Real Cofradía de Penitencia de Nuestro Padre Jesús Nazareno, Santa Cruz de Jerusalén,



María Santísima de los Dolores y Santa María Magdalena, doy fe y firmo la presente en Cádiz, a veinticinco de abril de dos mil veinticuatro, Festividad de Santa Catalina de Alejandría.

Vº Bº

D. Jacinto Plaza Villanueva
(Hermano Mayor de la Cofradía)

Dª Encarnación Lamadrid Cardero
(Secretaria de la cofradía)

Constan firmas y sello en el documento original